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Fale com a gente

AL participa da campanha pelo 
centro de conexões da TAM

>> Deputado Zezinho Albuquerque
Presidente da Assembleia 
Legislativa do Estado do Ceará

AAssembleia Legislativa 
vem dando continuidade 
ao acompanhamento das 

ações destinadas a prevenir os efeitos 
da seca sobre a população e a econo-
mia cearenses. A preocupação, que é 
de todos os parlamentares, conver-
teu-se, desde o ano passado, em uma 
série de ações, dada a estiagem pro-
longada que o Estado enfrenta nos 
últimos três anos. Além de medidas 
de economia e de reúso da água em 
suas próprias dependências, a Casa 
promove, por meio de seus veículos 
de comunicação, campanhas sobre 
economia de água. No início de ju-
nho, o Plenário da AL foi palco de 
mais um encontro com secretários 
estaduais das pastas que atuam dire-
tamente com a questão. Atendendo 
a convite do presidente da Casa, de-

putado Zezinho Albuquerque (Pros), 
o secretário de Recursos Hídricos, 
Francisco Teixeira, e o coordenador 
de agricultura familiar da Secretaria 
de Desenvolvimento Agrário, Itamar 
Marques, fizeram um diagnóstico 
da atual situação hídrica do Estado e 
destacaram os projetos desenvolvidos 
pelas respectivas pastas.

ÁGuas > CiNTuRãO

AL prossegue acompanhamento de ações 
contra efeitos da estiagem
A Casa também debate gestão hídrica, uso responsável e reúso da água.

AAssembleia do Ceará par-
ticipa ativamente de mais 
uma luta em busca do de-

senvolvimento do nosso Estado. Par-
ticipamos do  ato de mobilização 
“Todos unidos pelo Hub da TAM no 
Ceará", promovido pelo Governo do 
Estado e Prefeitura de Fortaleza.  O 
Centro de Conexões Aéreas na ca-
pital cearense impulsionará nosso 
turismo, gerará empregos e será um 
aporte importante para nossa econo-
mia. Ligará Fortaleza com mais ra-
pidez a América do Norte e Europa 
facilitando o trânsito de passageiros 
e exportação de produtos. 

  O Parlamento continua acom-
panhando as ações destinadas a pre-
venir os efeitos da seca no Estado. 
Intensificamos ações de incentivo a 
economia, uso responsável e reúso 
da água. Recebemos secretários esta-
duais para conhecer os dados atuali-

zados da situação e acompanhamos 
o governador Camilo Santana em 
visita ao Cinturão das Águas. A obra 
será de fundamental importância na 
distribuição das águas que virão do 
rio São Francisco, quando a transpo-
sição estiver concluída.

Estamos propondo que o Cin-
turão tenha o nome do amigo e ex-
-presidente desta Casa, Welington 
Landim, que morreu mês passado 
vítima de uma meningite bacteriana. 
Welington foi um dos nossos mais 
atuantes parlamentares e um dos 
maiores defensores da transposição 
do São Francisco. Ainda no mês de 
junho, a política cearense perdeu ou-
tro de seus renomados representan-
tes: Paes de Andrade, ex-presidente 
da Câmara dos Deputados. O Ceará 
deve muito a esses dois grandes ho-
mens públicos.

Boa leitura!
cintuRÃo Das ÁGuas

No dia 22/05, uma comitiva de 12 deputados estaduais visitou, ao 
lado do governador Camilo Santana, as obras do Cinturão das Águas 
do Ceará (CAC) e da barragem de Jati, que receberá as águas da trans-
posição do rio São Francisco. Os parlamentares também conheceram 
o ponto de captação, sistema por meio do qual as águas do São Fran-
cisco entrarão no CAC, que fica localizado na cidade de Missão Velha.

O presidente da Assembleia, deputado Zezinho Albuquerque 
(Pros), destacou a importância da visita dos deputados às obras. Para 
ele, o momento serve para mostrar que as obras não estão paradas, di-
ferentemente do que afirmam algumas pessoas. “Hoje estamos vendo 
in loco essa gigantesca obra, da qual muitos só vêm mostrando o lado 
negativo. O que podemos observar é que o trabalho está avançado, e 
logo será resolvido o problema hídrico do estado do Ceará”, afirmou.  

Entre os deputados que integravam a comissão estava o deputado 
Welington Landim, falecido no dia 09/06, em decorrência de uma 
meningite bacteriana. Sendo um dos expoentes da luta pela transpo-
sição do São Francisco, o Cinturão das Águas agora passará a ter o 
seu nome. A iniciativa da homenagem é do presidente da AL, Zezinho 
Albuquerque, por meio de projeto de lei. 

O Cinturão das Águas, no trecho 
1, vai atender diretamente as 
cidades de Jati, Brejo Santo, 
Porteiras, Abaiara, Missão Velha, 
Barbalha, Crato, Nova Olinda, 
Milagres, Farias Brito, Lavras da 
Mangabeira, iguatu, icó, Orós, 
Mauriti, Aurora, Cariús e Quixelô. 

saiba+
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Apossibilidade de instalação 
de um centro de cargas e pas-
sageiros pela Latam Airlines 

(formado pela chilena LAN e a brasileira 
TAM) tem movimentado os setores po-
lítico e empresarial do Ceará nas últimas 
semanas. A expectativa em torno da ins-
talação do equipamento - que poderá ge-
rar até 10 mil oportunidades de trabalho 
e garantir um salto da economia cearense 
- levou Governo do Estado e Prefeitura 
de Fortaleza a organizarem um ato de 
mobilização pelo “Hub da Tam”, como o 
empreendimento tem sido chamado pela 
imprensa cearense.

O ato de mobilização “Todos unidos 
pelo Hub da TAM no Ceará”, promovido 
pelo Governo do Estado e pela Prefeitura 
de Fortaleza, no último dia 22 de junho, 
no Palácio da Abolição, reuniu lideranças 
políticas, empresariais e da sociedade cea-
rense. Durante o evento, foram apontadas 
as vantagens de Fortaleza em relação às 
outras capitais concorrentes e anunciadas 
as estratégias de mobilização para trazer o 
empreendimento para o Ceará.

A ideia, conforme explicou o gover-
nador Camilo Santana, é chamar a aten-
ção e sensibilizar os cearenses quanto à 
importância do empreendimento para o 
Estado. Segundo ele, “o Ceará tem feito 
muitos investimentos que têm potencia-
lizado o turismo nos últimos anos”. “Não 
tenho a menor dúvida de que temos in-
fraestrutura necessária para receber o 
equipamento”, assinalou.

Camilo Santana apontou as vantagens 

de Fortaleza em relação às outras capitais 
(Recife e Natal) que também estão concor-
rendo na disputa pelo centro de conexões 
(hub) do grupo Latam Airlines. De acordo 
com o governador, o Ceará possui o maior 
PIB do Nordeste. Fortaleza surge como a 
terceira maior rede de influência do Brasil 
e a maior do Nordeste, conforme dados do 
IBGE. O governador ressaltou ainda que 
a capital cearense detém o sétimo maior 
poder de compra do Brasil, assim como a 
maior geração de empregos do Nordeste.

No âmbito do turismo, Cami-
lo Santana explicou que um centro 
de conexões aeroviárias facilitará, do 
ponto de vista logístico e empresarial, 
a oferta e a procura por pacotes para 
um destino já consolidado, “como é 
o caso do Ceará”. “Fomos comprova-
dos, pelo segundo ano consecutivo, o 
melhor Estado destino do Brasil, pelos 
agentes de viagem do estado de São 
Paulo, assim como o maior mercado 
emissor de turistas do País”, reforçou. 

PaRLamEnto EstaDuaL EstÁ 
mobiLizaDo

O presidente da Assembleia, Zezinho 
Albuquerque (Pros), que vem liderando 
essa mobilização no Parlamento cearen-
se, destacou que a Assembleia Legislativa 
irá participar ativamente de toda a cam-
panha. “Qualquer incentivo que o Gover-
no venha a dar, como repasse de recursos 
ou empréstimos, tudo vai passar pela AL. 
Então, vamos acompanhar de perto, pois 
o projeto é de grande importância para a 

Hub da TAm une lideranças politicas 
e empresariais em ato suprapartidário

assEmbLEia > APOiO

Qualquer incentivo que o Governo 
venha a dar, como repasse de recursos 
ou empréstimos, tudo vai passar 
pela AL. Então, vamos acompanhar 
de perto, pois o projeto é de grande 
importância para a nossa economia”.

zezinho albuquerque,  
presidente da Assembleia

nossa economia”, afirmou. Conforme 
o parlamentar, o empreendimento re-
presenta investimento de R$ 4 bilhões 
e deve promover a geração de 10 mil 
empregos diretos e indiretos e um 
incremento histórico para o turismo, 
comércio e setor de serviços como um 
todo no Ceará.

O primeiro secretário da Assem-
bleia Legislativa, deputado Sérgio 
Aguiar (Pros), disse que a implantação 
do Hub é “fundamental para a geração 
de emprego, renda, além da promoção 
do Ceará e de Fortaleza como destino 
turístico”. Acrescentou que a vinda do 
equipamento é de extrema importân-
cia para construir uma “agenda po-
sitiva” para o Estado. “A implantação 
desse centro de conexões de voos na-
cionais e internacionais em Fortaleza 
provocará um avanço positivo na eco-
nomia cearense”, avalia. 

Já o deputado Carlos Matos 
(PSDB) lembrou que a medida, além 
de aumentar a conexão com a Europa 
e os Estados Unidos, “duas das maio-
res economias do mundo”, ainda irá 
aumentar o fluxo de passageiros, re-
duzindo o custo de passagens. Para 
ele, “é importante investirmos todas 

as nossas energias nesse projeto, pois 
aumenta a probabilidade de termos 
hubs de outras companhias aéreas”.

De caráter suprapartidário, o 
evento reuniu diversos parlamenta-
res que demonstraram seu apoio e 
ressaltaram a importância da implan-
tação do Hub em Fortaleza. A depu-
tada Rachel Marques (PT) disse que 
Hub irá reforçar o potencial turístico 
do Estado e garantir a geração de 10 
mil empregos. Ela observou que o 
Ceará ganhou uma grande vantagem 
sobre os demais estados com a inclu-
são do aeroporto Pinto Martins no 
pacote de concessões da presidente 
Dilma Rousseff.

  O ato reuniu ainda os deputa-
dos Sérgio Aguiar (Pros), Professor 
Teodoro (PSD), Walter Cavalcante 
(PMDB), Evandro Leitão (PDT), 
Manoel Duca (Pros), Heitor Férrer 
(PDT), Fernanda Pessoa (PR), Be-
throse (PRP), Aderlânia Noronha 
(SD), Lucílvio Girão (SD), Bruno 
Gonçalves (PEN), Odilon Aguiar 
(Pros), Joaquim Noronha (PP), Car-
los Felipe (PCdoB), Julio César Filho 
(PTN) e Leonardo Pinheiro (PSD). 
Também estiveram presentes os de-
putados federais José Airton Cirilo 
(PT-CE), André Figueiredo (PDT-
-CE), Antônio Balhmann (Pros-
-CE), Arnon Bezerra (PTB-CE), 
Chico Lopes (PCdoB-CE), Odorico 
Monteiro (PT-CE), José Guimarães 
(PT-CE), Danilo Forte (PMDB-CE), 
entre outros.

Os ex-governadores Cid Gomes, 
Ciro Gomes, Adauto Bezerra, Gonzaga 
Mota e Tasso Jereissati também marca-
ram presença, assim como o prefeito 
de Fortaleza, Roberto Cláudio; a presi-
dente do Tribunal de Justiça do Ceará 
(TJ-CE), Iracema Vale; o presidente da 
Federação das Indústrias do Estado do 
Ceará (Fiec), Beto Studart, entre outras 
lideranças políticas e empresariais.

Autoridades anunciaram estratégias para trazer centro de conexões aéreas para o Ceará.
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A mobilização “Todos unidos pelo Hub da TAM no Ceará” 
foi promovida pelo Governo do Estado e pela Prefeitura de 
Fortaleza, no último dia 22 de junho, no Palácio da Abolição. O 
ato, suprapartidário, reuniu lideranças políticas, empresariais, 
da sociedade e contou com o apoio da Assembleia Legislativa 
do Ceará. Comandados pelo presidente da Casa, Zezinho 
Albuquerque (Pros), os deputados estaduais cearenses, como 
representantes da população, compareceram levando total 
apoio e engajamento à campanha.

Deputados 
estaduais apoiaram 
o ato de mobilização

fLashEs Do PaRLamEnto

>> Prefeito de Fortaleza, Roberto Cláudio, governador Camilo Santana e presidente da AL, deputado 
Zezinho Albuquerque (Pros), na abertura do evento.

>>Deputado Walter Cavalcante (PMDB) e secretário estadual 
de Meio Ambiente, Arthur Bruno.

>> Deputado federal Chico Lopes (PC do 
B) e secretário da Agricultura (Seapa), 
Osmar Baquit.

>>Deputado Carlos Felipe (PC do B) e 
Manoel Duca (Pros)

>>Deputados Carlos Matos (PSDB), Heitor Férrer (PDT) e Fernanda Pessoa (PR).

>>Deputado federal Adail Carneiro (PHS) e cantor 
Raimundo Fagner

>>Deputado federal Raimundo Matos (PSDB) e deputado 
estadual Professor Teodoro (PSD)

>>Deputado ZéAílton Brasil (PP)

>>Ex-governador e atual senador Tasso Jereissati >>Deputadas Bethrose (PRP) e Rachel Marques (PT)

>>Deputados Evandro Leitão (PDT) e Agenor Neto (PMDB)

>>Ex-governadores Cid Gomes, Ciro Gomes, Tasso Jereissati, Gonzaga Mota e Adauto Bezerra.

>>Ex-governador Francisco Aguiar e deputado Odilon Aguiar (Pros)

>>Primeiro Secretário da AL, Sérgio Aguiar, e deputado federal 
Leônidas Cristino, do Pros.
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AAssembleia Legislativa do 
Ceará viveu momento de 
comoção e luto no mês de 

junho. O Parlamento perdeu, no dia 
09/06, o deputado Welington Lan-
dim, do Pros, um dos políticos mais 
atuantes na defesa dos interesses do 
povo cearense e do Nordeste. Os 
deputados estaduais lamentaram a 
perda do colega, e a primeira sessão 
realizada após os três dias de luto 
decretados na Casa pelo presidente 
Zezinho Albuquerque (Pros) acon-
teceu em clima de tristeza, tendo 
sua cadeira permanecido vazia. Os 
parlamentares se revezaram na tri-
buna prestando suas últimas home-
nagens ao colega.

O presidente Zezinho Albuquer-
que (Pros), lamentou a morte do de-
putado, que era também um grande 
amigo. “Ao longo de cinco mandatos 
como parlamentar, Welington Lan-
dim deu grandes contribuições ao es-
tado do Ceará, por meio dos grandes 
debates que promoveu e dos projetos 
apresentados”, ressaltou Zezinho. Ele 
destacou ainda a trajetória política do 
parlamentar, que presidiu a Assem-
bleia Legislativa entre os anos de 1999 
e 2002. “Seu legado é marcante para 
os cearenses, sobretudo para a popu-
lação da região do Cariri, que tão bem 
representou nesta Casa. Que Deus dê 
forças à sua família, amigos e apoia-
dores, para enfrentar este momento”.

O líder do Governo na Assem-
bleia, deputado Evandro Leitão 
(PDT), afirmou que “o Ceará está 
triste com a morte de um grande 
homem público, médico e político 
experiente, que era tratado como 
‘professor’ pelos colegas parlamen-
tares”. Já o vice-líder do Governo 
na Assembleia, deputado Júlio Cé-
sar Filho (PTN), lembrou que tinha 
uma relação próxima com Welington 
Landim. “Eu o chamava de professor, 
pois me inspiro bastante em suas po-
sições políticas”, disse.

O deputado Fernando Hugo 
(SD) ressaltou a “figura cativante” de 
Welington Landim. “Era um profis-
sional altruísta e deu aula de cidada-

O grande orador que muitos 
conheceriam deu seus pri-
meiros sinais de liderança 

após ser eleito deputado estadual pelo 
antigo PSD em 1950. O País vivia um 
momento dramático, com o retorno 
de Getúlio Vargas à Presidência da 
República. Foi no Ceará marcado por 
campanhas extremamente competiti-
vas que Paes consolidou sua trajetória, 
sendo reeleito ainda para a Assem-
bleia Legislativa em 1958 e 1962.

A partir de 1963, quando exerceu 
mandatos como deputado federal, foi 
que Paes estendeu sua liderança ao 
plano nacional, atuando de forma de-
cisiva para que o Brasil tivesse retoma-
da a democracia, o que viria a ocorrer 
somente na década de 1980.

Foi a partir daí que Paes encarou 
seus maiores desafios. Em 1985, foi 
escolhido candidato a prefeito de For-
taleza pelo PMDB, obtendo apoio dos 
partidos até então clandestinos, como 
PCdoB e PCB, e projetando lideran-
ças que se consolidariam na política 
estadual, como Inácio Arruda e Chico 
Lopes. Liderou as pesquisas ao longo 
da campanha, mas foi derrotado, de 
forma surpreendente, pela candidata 
do PT, Maria Luíza Fontenele.

O insucesso não encerrou os de-
safios. Fruto de sua liderança, chegou 
à Presidência da Câmara dos Depu-
tados em 1989, ano em que o Brasil 
retomava as eleições diretas para a 
Presidência da República, cargo que 
exerceu interinamente, autorizando 
a construção do açude Castanhão no 
Ceará e sancionando na íntegra o pro-

jeto que reformulou o FGTS.
Na oportunidade, procurou “colo-

car o Parlamento brasileiro no centro 
das decisões nacionais”, conforme dis-
cursou em Mombaça, seu município 
natal, em 25 de fevereiro de 1989.

Por duas ocasiões, foi candidato ao 
Senado (1990 e 1998). Na última, foi 
responsável pela articulação que reti-
rou o PMDB da coligação que reele-
geria o presidente Fernando Henrique 
Cardoso (PSDB). Nessa disputa, viveu 
a situação inédita de concorrer ao Se-
nado com o apoio de dois candidatos a 
governador: Gonzaga Mota (PMDB) e 
José Airton Cirilo (PT) – além do então 
candidato a presidente pelo PT, Luiz 
Inácio Lula da Silva, que veio prestigiá-
-lo pessoalmente, num grande comício 
na Praça José de Alencar, em Fortaleza.

Respeitado por adversários e 
venerado por aliados, sua trajetória 
deixa uma certeza: é impossível ser in-
diferente à sua atuação como homem 
público, dada a combatividade com 
que encarava desafios – opção nem 
sempre adotada pelos que abraçam a 
vida pública.

Parlamentares prestam última 
homenagem a Welington Landim

A combatividade como marca

Deputado se destacou na luta em defesa do Ceará e do Nordeste

por Salomão de Castro

É difícil – para não dizer impossível – compreender 
politicamente o Brasil e o Ceará de hoje sem passar pela 
trajetória de Antônio Paes de Andrade.

Luto>FALECiMENTO aRtiGo>PAES DE ANDRADE

nia e audácia legislativa em seus 
cinco mandatos. Não apenas o 
Cariri, mas todo o Ceará sentirá 
sua ausência”, afirmou. O deputa-
do Carlomano Marques (PMDB) 
também enalteceu a atuação de 
Welington Landim. “Seu traba-
lho, coragem, afinco e tino políti-
co o fazem merecer que o Ceará 
se imposte perante sua história”. 
Os deputados Moisés Braz (PT) 
e Dra. Silvana (PMDB) conside-
raram a morte do parlamentar 
uma fatalidade. Já Augusta Brito 
(PCdoB) lamentou a grande per-
da e solidarizou-se com a família 
do deputado. 

O papel de líder político de-
sempenhado pelo parlamentar 
foi ressaltado pelo deputado José 
Sarto (Pros). “Ele fez uma grande 
gestão enquanto presidente da AL”, 
avaliou, destacando ainda a luta de 
Welington Landim pela transpo-
sição do rio São Francisco e a im-
plantação da Região Metropolitana 
do Cariri.

Já Robério Monteiro (Pros) 
disse que Welington sempre lu-
tou pela região do Cariri e que 
o parlamentar tinha orgulho do 
trabalho do filho, Guilherme 
Landim, atual prefeito de Bre-
jo Santo. Para o deputado Ely 
Aguiar (PSDC), Welington Lan-
dim “teve uma passagem muito 
positiva na política estadual, 
olhando bastante para o interior 
do Estado, e sua ausência será 
sentida fortemente”, salientou.

O deputado Tomaz Holanda 
(PPS) frisou que o parlamentar era 
“um homem de bem e um grande 
amigo”. O deputado Carlos Felipe 
(PCdoB) ressaltou que Welington 
Landim tornou-se uma referência 
política na região.

A conduta de Welington nos 
debates da Casa foi lembrada pelo 
deputado Heitor Férrer (PDT). 
“Era um deputado extremamente 
elegante e sempre pautou os de-
bates com seus pares de maneira 
altiva e responsável. Além disso, no 
plano pessoal, era uma pessoa que-
rida por todos”, disse.

Para o deputado Roberto 
Mesquita (PV), a morte de We-
lington é “uma perda inesperada 
e abrupta de um dos maiores líde-
res contemporâneos”. A deputada 
Rachel Marques (PT) lamentou a 
morte do parlamentar, ressaltan-
do que ele estava em um grande 
momento da vida dele.

O deputado Welington Lan-
dim morreu aos 59 anos, em 
consequência de uma meningite 
bacteriana. Ele estava no quinto 
mandato na Assembleia Legisla-
tiva. Na atual legislatura, era vice-
-presidente da Comissão de Cons-
tituição, Justiça e Redação (CCJR). 
Ele foi eleito presidente do Poder 
Legislativo no biênio 1999-2000, 
sendo reeleito por unanimidade 
para o período de 2001 a 2002. 
Também foi vice-líder do Governo 
(1995-1996) e primeiro secretário 
da Casa (1997-1998).

O presidente Zezinho Albuquerque (Pros), 
lamentou a morte do deputado, que era 
também um grande amigo. “Ao longo de cinco 
mandatos como parlamentar, Welington 
Landim deu grandes contribuições ao estado 
do Ceará, por meio dos grandes debates que 
promoveu e dos projetos apresentados"
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Há mais de um ano, mulhe-
res se reúnem em noites 
de lua cheia para fortale-

cer laços e resgatar o seu lado mais 
selvagem e natural. Os encontros fo-
ram captados pelas lentes da fotógrafa 
Camilla Albano e resultaram numa 
mostra inédita de 24 obras. A expo-
sição “Mulheres da Lua” conta com o 
registro de mais de 60 mulheres, em 
seu espírito livre. De acordo com Ca-
milla, a ideia de fotografar a expressão 
do poder pessoal feminino surgiu a 
partir dos encontros de um pequeno 
grupo de mulheres que começou a se 
reunir nas luas cheias na casa da irmã 
e artesã Bianca Albano. 

De acordo com o curador da expo-
sição, Moacir Júnior, conhecido como 
Jr. Animal, o projeto “Mulheres da 
Lua” é um dos trabalhos mais incríveis 
de Camilla. “As imagens, além de regis-
trarem mulheres em processo de auto-
descoberta e aceitação de si, trazem 
uma reflexão sobre o papel da mulher 
na natureza e na sociedade humana. 

O corpo feminino não como produto 
de consumo, mas sim como palco da 
vida. O ventre não como objeto, mas 
como templo de tudo quanto é sagra-
do”, argumentou o curador.

GaLERia
A mostra fotográfica ocorre num 

dos mais conceituados estúdios de ta-
tuagem de Fortaleza, a Kaleidoscope 
Tattoo Studio. Em maio, o local inau-
gurou a Kaleidoscope Galeria de Arte, 
que abre espaço para se tornar o mais 
novo celeiro de contemplação de artes 
da capital. Segundo Jr. Animal, funda-
dor do Kaleidoscope e curador, a Ga-
leria de Arte, já tem programadas para 
este ano mais três exposições: uma do 
Grupo Acidum, uma do Grafite Luz e 
outra de obras variadas de 25 tatuado-
res locais, que vai se chamar “Meet of 
Colors”. “Além dessas, teremos tam-
bém a exposição fixa ‘Prata da Casa’, 
expondo o trabalho de todos os artistas 
que fazem parte da família Kaleidosco-
pe”, declara Jr. Animal.

a aRtista
Camilla Albano começou o gosto 

pela fotografia quando cursou Publi-
cidade e Design em 2007. Em 2008, 
fundiu seu interesse em música ele-
trônica e fotografia, registrando even-
tos e, desde 2009, integra o time de 
fotógrafos do maior festival eletrônico 
alternativo da America Latina, o Uni-

verso Paralello. Em 2010, mudou-se 
para a Chapada dos Veadeiros (GO) 
para focar seu olhar na cena alternativa 
presente no município de Alto Paraíso. 
Em 2012, ganhou vários concursos, foi 
capa da Revista 04 Rodas Goiás e capa 
do flyer de um importante festival al-
ternativo. Em 2013, ela foi escolhida 
pelo fotógrafo Sebastião Salgado em 
um concurso on-line e teve uma foto 
sua na edição digital da National Ge-
ographic Brasil. Voltou ao Ceará em 
2014 e se dedicou ainda mais ao estudo 
e trabalho com fotografia, além da fo-
mentação cultural.

Exposição apresenta 
sensibilidade e beleza 
da manifestação 
do espírito livre e 
selvagem da força 
feminina ancestral

aL inDica açÃo PaRLamEntaR

O projeto de lei 131/15, de au-
toria do deputado Tomaz Holanda 
(PPS), em apreciação na Assem-
bleia Legislativa, propõe a criação 
do programa Ação para Vida. A 
iniciativa visa ao reaproveitamento 
alimentar por meio de parcerias 
com instituições privadas que tra-
balham com manipulação e co-
mércio de alimentos. Pelo projeto, 
caberá ao Conselho Estadual de 
Assistência Social elaborar critérios 
técnicos operacionais para cadas-
trar associações que desenvolvem 
ações sociais no Ceará para receber 
os alimentos que serão disponibili-
zados pelas empresas parceiras do 
projeto Ação para Vida. 

A criação de centros de en-
sino de língua estrangeira nas 
escolas profissionalizantes do 
Ceará foi proposta pelo deputa-
do Carlos Felipe (PCdoB), por 
meio do projeto de indicação 
105/15. Segundo a proposta, os 
centros ofertarão cursos básicos 
e avançados nas línguas inglesa, 
francesa e espanhola. As ativida-
des deverão estar integradas às 
demais disciplinas da instituição 
onde estará sediado o centro, 
subordinando-se a todas as suas 
instâncias pedagógicas e admi-
nistrativas, conforme estabelece 
o projeto em apreciação na As-
sembleia Legislativa.

A utilização da energia solar 
nas escolas da rede pública esta-
dual por meio de mecanismos 
que possibilitem a captação e 
conversão dos raios solares em 
energia elétrica consumível foi 
proposta pela deputada Dra. Sil-
vana (PMDB), por meio do pro-
jeto de indicação nº 65/15. Pela 
propositura em análise no Poder 
Legislativo, somente deixariam de 
receber os equipamentos as esco-
las onde o custo/benefício relacio-
nado à instalação e manutenção 
dos mecanismos fosse, comprova-
damente, superior à economia de 
energia gerada.As despesas serão 
custeadas pelo Estado.

O deputado Agenor Neto 
(PMDB) propôs, por meio do pro-
jeto de lei 138/15, a obrigatorieda-
de do uso de sistemas de monitora-
mento por câmeras de vigilâncias e 
identificação de usuários em esta-
belecimentos que ofereçam acesso 
público à internet, tais como lan 
houses, cibercafés e cyber offices. 
A proposta prevê que os estabele-
cimentos devem manter cadastro 
de seus usuários, notadamente se 
forem jovens menores de 18 anos. 
A inobservância das medidas po-
derá acarretar multa ao estabele-
cimento e até a cassação do alvará 
de funcionamento e o fechamento 
definitivo do comércio.

Projeto de lei complementar 
n.º 7/15, de autoria do deputado 
Bruno Pedrosa (PSC), propõe 
alteração na Lei Complementar 
nº 82, de 20.10.2009, legislação 
que define as macrorregiões do 
Estado. O PLC visa desmembrar 
a macrorregião Sobral e Ibiapa-
ba. Conforme o parlamentar,a 
macrorregião apresenta um grau 
de desenvolvimento econômico 
suficiente para ser desmembrada 
em duas, proporcionando com is-
so o fortalecimento da economia 
dos municipios que as integram e 
o desenvolvimento uniforme e de 
políticas públicas focadas em cada 
uma delas, distintamente.

AÇãO PARA ViDA LíNGuA ESTRANGEiRA ENERGiA SOLAR MONiTORAMENTO POR 
CÂMERAS

MACRORREGiÕES 
SOBRAL e iBiAPABA

Confira as ações e projetos dos parlamentares

>>Tomaz Holanda (PPS) >>Carlos Felipe (PCdoB) >>Dra. Silvana (PMDB) >> Agenor Neto (PMDB) >> Bruno Pedrosa (PSC),
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O desperdício de alimentos 
se tornou uma grande fonte de 
preocupação para governos e 
entidades multilaterais, como a 
FAO, órgão da Organização das 
Nações Unidas (ONU) para 
nutrição e agricultura. Somente 
no Brasil, onde ainda existem 
pessoas que passam fome, cer-
ca de 26,3 milhões de toneladas 
de comida são desperdiçadas 
anualmente, afirma o propo-
sitor da matéria. Segundo ele, 
o programa busca combater o 
desperdício e levar aos neces-
sitados o alimento que falta em 
suas mesas.

Atualmente, observa-se um 
crescimento de estabelecimen-
tos comerciais que disponibili-
zam acesso à internet, colabo-
rando para a inclusão digital 
de jovens que não dispõem de 
acesso. No entanto, muitos têm 
utilizado esses locais para co-
meter diversos tipos de crimes 
contra a criança e o adolescen-
te, como a pedofilia. Com o 
monitoramento e identificação 
dos frequentadores desses lo-
cais, será possível inibir parte 
desses crimes cibernéticos, 
acredita o parlamentar.

Segundo o autor da propos-
ta, as escolas não têm atendido 
as necessidades dos estudantes 
quando se exigem deles conhe-
cimentos relacionados à lín-
gua estrangeira. A criação dos 
centros vinculados às escolas 
profissionalizantes no Estado 
possibilitará a oferta de ações 
educacionais que garantam o 
desenvolvimento das habilida-
des linguísticas necessárias ao 
desenvolvimento profissional e 
pessoal do estudante, de forma a 
satisfazer as necessidades exigi-
das pela sociedade multicultural 
e pelo mundo do trabalho.

De acordo com o proposto 
pelo projeto de lei complemen-
tar, a macrorregiao de Sobral 
passaria a contar com 19 mu-
nicípios. São eles: Alcântaras, 
Cariré, Forquilha, Coreaú, 
Graça, Groaíras, Hidrolândia, 
Irauçuba, Massapê, Meruoca, 
Moraújo, Mucambo, Pacujá, Pi-
res Ferreira, Reriutaba, Santana 
do Acaraú, Senador Sá, Sobral, 
Varjota. Já a Macrorregiao da 
Ibiapaba seria integrado pelas 
cidades de Carnaubal, Croatá, 
Guaraciaba do Norte, Ibiapina, 
Ipu, São Benedito, Tianguá, 
Ubajara, Viçosa do Ceará.

O Ceará é um dos estados 
com maior incidência de ra-
diação solar. Para Dra. Silva-
na, a implantação do sistema 
de energia solar poderá trazer 
inúmeros benefícios para as es-
colas, para a sociedade e para 
o meio ambiente. “A utilização 
eficiente da energia solar de-
verá proporcionar expressivos 
ganhos ambientais em relação 
às demais fontes convencio-
nais de energia não renovável. 
Além disso, a escola abre as 
portas para o pensamento sus-
tentável e para o exercício da 
cidadania”, destaca.

Retratos 
de uma 
contemplação 
lunar

sERViço
A exposição “Mulheres da Lua”, de 
Camilla Albano, estará em cartaz até o 
dia 31 de julho de 2015, na Kaleidoscope 
Galeria de Arte, situada na Rua Franklin 
Távora, 604, no Centro de Fortaleza. 
Horário de visitação de segunda a sexta, 
das 13h às 20h e aos sábados, das 10h às 
17h. Mais informações: (85) 3253-1806. 
Entrada: Gratuita.
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Os deputados estaduais ce-
arenses receberam, no 
Plenário 13 de Maio, mais 

um secretário do governo estadual. 
No dia 23/06, o secretário interino da 
Saúde do Ceará, Henrique Javi, apre-
sentou as ações de saúde realizadas no 
Estado. Ele mostrou em detalhes os 
investimentos e ações da pasta e tirou 
dúvidas dos parlamentares.

O comparecimento de secretários à 
Assembleia Legislativa é uma iniciativa 
do presidente da Casa, deputado Zezi-
nho Albuquerque (Pros), como forma 
de permitir um acompanhamento das 
ações do governo, dirimir possíveis dú-
vidas e apresentar sugestões. Zezinho 
agradeceu a presença da equipe da Sesa 
e sugeriu que os deputados aproveitas-
sem o momento para fazer questiona-

mentos e observações sobre a situação 
da saúde pública do Estado.

O secretário explicou que existem 
cinco regiões de saúde, divididas em 
outras 22 microrregiões e a ideia é que 
cada uma tenha uma policlínica e um 
centro de especialidades odontológicas 
(CEO). Segundo Javi, o aumento da 
expectativa de vida e a diminuição das 

taxas de natalidade influenciam a de-
manda por serviços de saúde. 

Em relação aos leitos hospitalares, 
o secretário informou que há uma ação 
da pasta para reorganizar o número de 
solicitações de leitos no Ceará, bus-
cando uma maior rapidez nas interna-
ções. Ele afirmou que a Secretaria tem 
compromisso de aumento do número 

de leitos de UTI, mas defendeu a am-
pliação da assistência domiciliar, para 
diminuir o tempo de permanência dos 
pacientes no hospital. “Contamos com 
aproximadamente 2.027 leitos, porém, 
apesar dos investimentos e da busca 
pela máxima eficiência, estamos na 22ª 
posição no recebimento de recursos do 
Ministério da Saúde”, informou ele.

Parlamento recebe mais um secretário para 
apresentar ações governamentais

EncontRo> QuESTiONAMENTOS

Titular da Saúde falou 
sobre programas e 
investimentos no setor

Questionamentos
No início da sessão, os deputa-

dos Danniel Oliveira (PMDB), To-
maz Holanda (PTN), Carlos Matos 
(PSDB), Carlos Felipe (PCdoB) e 
Audic Mota (PMDB) questionaram o 
contrato do Governo do Estado com o 
Instituto de Saúde e Gestão Hospitalar 
(ISGH). Danniel Oliveira indagou se 
o secretário sente-se confortável com 
o fato de o instituto concentrar 30% 
do orçamento destinado à saúde para 
gerir três dos dez hospitais do Ceará 
e quatro unidades de pronto atendi-
mento (UPAs) em contratos feitos por 

meio de dispensa de licitação. 
Tomaz Holanda destacou que as 

organizações sociais têm na saúde um 
serviço complementar, indagando, 
entre outros pontos, por que o ISGH 
detém todos os recursos da área. Au-
dic Mota questionou a transparência 
do instituto e indagou sobre o cumpri-
mento das recomendações feitas pelo 
Ministério Público.

Carlos Matos perguntou se há pen-
dências do Governo com o ISGH e 
cobrou mais detalhes sobre o contrato 
com a entidade. Ele também fez crí-

ticas às filas nos hospitais e reclamou 
da diminuição do número de leitos no 
Estado, tema que também foi discutido 
pelas deputadas Fernanda Pessoa (PR) 
e Dra. Silvana (PMDB). Já Elmano 
Freitas (PT) pediu uma solução para 
os pacientes com câncer que lutam por 
vaga de UTI.

O vice-líder do Governo, deputa-
do Leonardo Pinheiro (PSD), men-
cionou a sobrecarga que o Estado 
vem tendo na área, com o subfinan-
ciamento dos recursos por parte do 
Governo Federal. O deputado Heitor 

Férrer (PDT), diz ser preciso evitar 
manchetes como as dos últimos me-
ses sobre a crise nos hospitais cearen-
ses. O deputado Walter Cavalcante 
(PMDB) questionou os repasses de 
recursos do Governo Municipal para 
a conclusão das UPAs.

O deputado Renato Roseno (Psol) 
cobrou atenção do Governo do Estado 
sobre a saúde mental. Os deputados 
petistas Dr. Santana e Rachel Marques 
demonstraram preocupação com os 
anúncios de casos de hanseníase, den-
gue e sarampo.
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